

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

Genève, le 7 Octobre 2025 - 8h



Libération attendue des derniers ressortissant-es suisses détenu-es en Israël

Depuis l'arrestation et la détention illégale des 19 ressortissants suisses participant à la Global Sumud Flotilla, notre association, Waves of Freedom Suisse a multiplié les démarches auprès du DFAE en vue d'obtenir leur libération immédiate.

Selon les informations qui nous ont été communiquées, les 10 ressortissants suisses encore détenus à ce jour devraient être libérés aujourd'hui, sous réserve de confirmation officielle. Nous demeurons néanmoins prudents face à un État qui s'est affranchi depuis longtemps du respect de toute règle de droit et qui est coutumier des violations les plus graves des droits humains et du droit international humanitaire.

Suite aux attaques illégales et honteuses des flottilles humanitaires et pacifiques, le gouvernement israélien a procédé à des arrestations et détentions tout aussi illégales et soumis nos ressortissants à des traitements cruels inhumains et dégradants tels que définis dans la Convention Internationale contre la Torture, tant sur le plan physique que psychologique.

Dans l'attente de leur retour, notre préoccupation et celle des familles demeurent entières. Plusieurs de nos compatriotes restent privés de leurs traitements médicaux, une situation les exposant à des risques élevés pour leur santé et leur intégrité physique et mentale. Notre préoccupation est plus grande encore pour les participants et détenus musulmans ou considérés comme tels ainsi que pour les détenus palestiniens contre lesquels Israël redouble de violence et de cruauté.

Comme nous l'avons déjà indiqué, l'association Waves of Freedom est en train de documenter les atteintes graves subies par nos compatriotes, ainsi que celles dont ils et elles ont été témoins. Ces faits feront l'objet d'une transmission aux autorités judiciaires compétentes en vue de l'ouverture de poursuites.

L'impunité dont continue de bénéficier les autorités israéliennes doit cesser. Nous réitérons nos demandes au DFAE de :

1. Adopter des sanctions économiques, culturelles et universitaires immédiates contre l'État d'Israël ;
2. Soutenir la procédure menée par l'Afrique du Sud devant la Cour internationale de justice, au titre de la Convention pour la prévention et la répression du crime de génocide (1948) ;
3. Soutenir toute procédure judiciaire visant à ce que toute personne impliquée dans les violations commises à l'encontre de nos ressortissant-es soit jugée et sanctionnée à la mesure des crimes perpétrés.

L'association Waves of Freedom remercie une nouvelle fois les avocats du centre juridique Adalah, qui ont assuré la défense de nos ressortissant-es. Nous leur en sommes infiniment reconnaissants.



Contrairement à de nombreux États, la Suisse via le DFAE a fait savoir à notre association que le rapatriement de nos ressortissants se ferait à notre charge. Nous espérons que les autorités suisses sauront revenir sur une telle décision peu honorable et célébreront le courage des militants suisses qui ont tenté d'apporter leur soutien au peuple palestinien victime d'un génocide.

Porte-paroles

Hicham El Ghaoui 076 732 92 42

Annie Serrati 078 690 10 82

Leïla Kamel 079 549 58 45

presse@waves-of-freedom.ch

[@waves_of_freedom_switzerland](#)

[@globalmouvementtogaza.swiss](#)

PRESS RELEASE

For immediate release

Geneva, October 7th, 2025 - 8AM



Expected release of the last Swiss nationals detained in Israel

Since the arrest and illegal detention of the 19 Swiss nationals participating in the Sumud Flotilla, our association, Waves of Freedom Switzerland, has stepped up its efforts with the FDFA to secure their immediate release.

According to the information we have received, the 10 Swiss nationals still detained to date are expected to be released today, subject to official confirmation. Nevertheless, we remain cautious in the face of a state that has long since abandoned any respect for the rule of law and is accustomed to the most serious violations of human rights and international humanitarian law.

Following the illegal and shameful attacks on the humanitarian and peaceful flotillas, the Israeli government carried out equally illegal arrests and detentions. It subjected our citizens to cruel, inhumane, and degrading treatment, as defined in the International Convention against Torture, both physically and psychologically.

As we await their return, our concern, as well as that of their families, remains undiminished. Several of our compatriots are still being denied medical treatment, a situation that exposes them to serious risks to their health and physical and mental integrity. We are even more concerned for Muslim participants and detainees, or those considered as such, as well as for Palestinian detainees, against whom Israel is redoubling its violence and cruelty.

As we have already indicated, the Waves of Freedom association is documenting the serious abuses suffered by our compatriots, as well as those they have witnessed. These facts will be forwarded to the competent judicial authorities with a view to initiating legal proceedings.

The impunity that the Israeli authorities continue to enjoy must end. We reiterate our requests to the FDFA to:

1. Adopt immediate economic, cultural, and academic sanctions against the State of Israel;
2. Support South Africa's case before the International Court of Justice under the Convention on the Prevention and Punishment of the Crime of Genocide (1948);
3. Support any legal proceedings aimed at ensuring that all those involved in the violations committed against our nationals are tried and punished in proportion to the crimes committed.

The Waves of Freedom Association would like to once again thank the lawyers at Adalah Legal Centre for defending our citizens. We are infinitely grateful to them.



Unlike many countries, Switzerland, through the FDFA, has informed our association that the repatriation of our nationals will be at our expense. We hope that the Swiss authorities will reconsider this dishonorable decision and celebrate the courage of the Swiss activists who tried to support the Palestinian people, the victims of genocide.

Spokespersons

Hicham El Ghaoui 076 732 92 42

Annie Serrati 078 690 10 82

Leïla Kamel 079 549 58 45

presse@waves-of-freedom.ch

[@waves_of_freedom_switzerland](#)

[@globalmouvementtogaza.swiss](#)